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窓口機能

シンボル性

小金井らしさ

利用のしやすさ

開館時間

移動動線

雰囲気づくり

議会機能

相談機能

移動動線

交通アクセス

情報通信

防災拠点

省エネ対応

利用者

必要諸室・建築的な仕掛け

持続可能な施設

施設の名称

新庁舎に期待すること 新福祉会館に期待すること

新庁舎・新福祉会館  全体として

機能の連携強化
職員教育

手続きの簡略化
窓口の一本化

小金井市の顔
小金井市の核
となる施設

緑あふれる庁舎
自然豊かな庁舎

人々が集まりやすい
環境整備

プライバシーが守れ
る相談室

市民がいつでも
使える庁舎

移動動線のわかり
やすさ・効率化

親しみやすい
雰囲気づくり

すべての市民に優しい
開かれた議会づくり

相談機能の連携強化

バリアフリー化

交通アクセスの整備

最新の情報通信の整備

災害に強い庁舎

環境に配慮した庁舎

すべての市民が
使える施設

市民参加の場所と
活動が分かる
仕掛けづくり

親しみやすい愛称

フレキシブルな施設



障害者・高齢者にやさしい施設

・高齢者にとって充実した機能

・何世代にもわたって利用できる施設

・障害者が気楽に行ける場所

開かれた議会

・手話がないため、傍聴に行けない

・開かれた議会にしてほしい

・傍聴時の意見アンケート・感想
   などが出せるように

デザイン

・庁舎と福祉会館が同じ敷地であるなら同じデザインコードで

・庁舎と福祉会館が同一敷地であれば、市の核となる施設になる

・敷地が中央線のすぐ横
　→庁舎外観：多くの電車通勤者から見えるため、小金井らしさ
　　である水、緑、環境を配慮したもの
　→庁舎内部：必要な情報を得やすい、使いやすさ

省エネ

・省エネの先駆けとなる施設

・市民の転出入や成長などライフサイクルへの対応

防災拠点

・地下に災害に対応した設備を

持続可能な施設

・災害時の中心的な役割を果たす

・市民参加の手話講習会など講座ができる　

・相談のときにあちらこちら行かなくてよいように

・既存の福祉会館の機能をできるだけ残し、機能を充実
   させる

・坂の昇り下りは、ハンデを持つ人はつらい
・車いすで入れる場所のマップがないのでわかりづらい

庁舎サービス

・窓口サービスがわかりにくい
・現庁舎はプライバシーを守れる部屋がない

・市民の会議がしやすい場所

・手続きがスムーズにできる庁舎　　

・現庁舎は平日は 17:15 で閉まり、土日も閉まっている
   ため、資料室が使えない

・土日も市民が利用できる庁舎

・若い人が行きやすい場所

・市民が使える場は、いつでも使えるように

・職員中心の庁舎とはしない

・情報をシステム化する
・ケーブルテレビ等の活用、情報発信

情報

・屋上は庭園

環境
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新庁舎 新福祉会館

新庁舎・新福祉会館  全体として

ここが問題！ ここが問題！ ここが問題！

こんなことできないかな？！！

こんなことできないかな？！ こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！ こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！



・新庁舎の３つの基本理念を実現するために、市民の
   利用率や稼働率を向上させるための工夫はどのよう
   にしていくのか ?

・小金井らしい緑あふれる庁舎
・敷地内に緑地スペース　
・環境型建物に
・子どもたちが遊べる場所
   （ボール遊び等）
・人々が自然と集まることが出
   来る施設

・公共施設総合管理計画の「８つの実施方針」の説明の
   なかで、 「意思決定過程の透明化を図る」と言われた
   が、具体的にどのように進めるのでしょうか？

・３回のワークショップで出された市民意見をどのよう
   に 「基本設計」「実施設計」に反映していくのですか？

・グループ討論の時間が足りなくなってしまったことの
   反省として、ワークショップの資料は事前に配布して
   ほしい。

・窓口が福祉会館にもできるのか？窓口ごと移行する
   のか？繋ぐだけになるのか？
・庁舎と福祉会館との窓口の関係がわからない

・敷地的に余裕があるのか？
・公民館（本館）を新福祉会館敷地内に入れてほしい

・できるだけ早くすべての工
   事を終わらせてほしい

・敷地予定地利用の決定スケ
   ジュールはどうなるのか？
・今ある清掃関連施設はどう
   なるのか？

・新福祉会館の愛称を早く決めてほしい

・新福祉会館の建設は必要ですか？
   基本計画（素案）での機能は必要だと思いますが、新庁
   舎と別の建物にする必要性がわからない

・新福祉会館の機能を新庁舎に包摂する方が機能的であり、
   財政的にも有利になると思うが、市の判断を問いたい

・市の福祉のセクションや災害ボランティアセンターを新
   庁舎と別棟に建設することの積極的な意義がわからない

・市民に利用してもらえるような運用は考えているのか。
   窓口を設置したからと言って利用されるとは限らないし、
   失敗事例は山ほどある

・入浴サービスがなくなったのはなぜ？

・視聴覚室がなくなったのはなぜ？

・共同作業所がなくなったのはなぜ？

・社会福祉協議会は機能しているのか？
   組織のあり方の見直しも含めて検討しても良いと思う

・社会福祉協議会との関係はどうなるのか？
   窓口だけ社会福祉協議会に委託するのか？

愛称 福祉総合相談窓口

社会福祉協議会

公民館

環境 利用率

各窓口

清掃関連施設 進め方

新福祉会館に関する疑問

新福祉会館の必要性

こんなことできないかな？！！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

なぜこうなってるの？？

なぜこうなってるの？？

なぜこうなってるの？？

なぜこうなってるの？？

なぜこうなってるの？？

なぜこうなってるの？？

なぜこうなってるの？？ なぜこうなってるの？？
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新庁舎 新福祉会館

新庁舎・新福祉会館  全体として
その他



憩い、ゆとり 環境・屋外空間

庁舎サービス

雰囲気

愛称

相談

サービス

アクセス

防災拠点

雰囲気

・たらいまわしにされないこと

・連携がスムーズであること

・相談事はすべては女性がかかわっているので
   女性相談の機能がほしい

・福祉会館と新庁舎は入口は別がよい
　（プライバシー望む人がいるかも）

・「用事があるから行く」ではない憩える場所に

・事務的な雰囲気でなく、スペースにゆとりのある場所に

・地上に広場がほしい、オープンスペース

・敷地全体に遊べるスペースがほしい
    子どもの勉強スペースとか

・屋上が今と同じように子供が遊べるスペース

・堅苦しくない入りやすい庁舎

・名前を親しみやすいものにしたい

・ジブリ的なイメージ、ラピュタみたいに緑が多い

・縦割りすぎでなく連携することのできる庁舎

・福祉民間事業と公的事業の連携強化

・CoCo バスでアクセスできるように・明るい施設、自然光利用、エネルギー消費の少ない施設

・浄化槽付きの防災拠点
・１階に防災拠点として使える広場がほしい

こんなことできないかな？！！ こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！ こんなことできないかな？！ こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

新庁舎・新福祉会館  全体として
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新庁舎 新福祉会館



移動の効率化

開かれた議会

窓口の効率化 窓口 相談室

家事実習室

シンボル性 カフェ

屋外空間

アクセス

新福祉会館に関する疑問

・議会資料がすぐネットで見られる
   ようにしてほしい

・福祉会館では民 /官の切り分けをどう考えるか

・家事実習室足りていない
   （特に土日）
・家事実習室
    →北町センター使いにくい

・福祉会館では市民相互の交流機能を考えているのか

・移動制約者の移動のしやすさ

・庁舎内の動線をわかりやすく

・自動受付機の設置

・福祉ショップをカフェの近くに

・福祉会館と庁舎のどちらか、もしくは真ん中で

   軽食やカフェをやってほしい

・２階へのエスカレーター

・軽食のカフェ→待合せ、打合せ

・小金井市の顔になるように

・入りやすくしてほしい

・庁舎は市のセンター的な役割＝市域のセンター（蛇の目）
   東久留米、立川は庁舎がシンボルになっている

・ごみ処理施設はどうにかならないか？
・駐車場は立体駐車場ではなく平場で
   災害時などに使えるように

・市内どこからでも乗り換えなしで行けること
・一度駅に行かなくても市内どこでも行きやすく

・窓口の一本化

・職員の教育
　→府中・立川など１つの場所ですべての案内をし
　　てくれる

・ 聞きたいことをどこに聞けばいいのかわからない
・まず本庁舎に行ってしまう

・必要書類なども 1つの書類で
・よろず相談窓口があればいい

・問題抱えている人

　　　　↓

・まず庁舎に相談

　　　　↓

・解決にならない

・さくらシート
　→書くこと自体大変
　　たらいまわしあり

・相談室はまる聞こえ
    パーティションのみは
    だめなのでは？
    プライバシー大切

ここが問題！ここが問題！ ここが問題！

ここが問題！

こんなことできないかな？！！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！ こんなことできないかな？！ こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

なぜこうなってるの？？

・福祉会館と庁舎の窓口はわける？
   連携をスムーズに
・福祉会館と庁舎の窓口はわける？
   連携をスムーズに
・福祉会館と庁舎の窓口はわける？
   連携をスムーズに

新庁舎・新福祉会館  全体として
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新庁舎 新福祉会館



利用したくなる わかりやすさ

市民参加

名称

利用世代・雰囲気

小金井らしさ 屋外空間

公民館

透明化

・アリエッティの町 ・屋上に遊べるスペース ・１階にカフェスペース

・むさしのプレイスのような

・アート、かわいらしさ

・入りやすい雰囲気

・ガラス張り

・インスタ映えする建物

・なんでも相談窓口
   （部屋予約、ニーズ対応）

・意見を言える機会が重要

・緑でリフレッシュでき
   るスペース

・ジブリの世界観

・公園・緑→木造庁舎

・桜を残してほしい

・森のような庁舎

・土を感じる雰囲気

・お年寄りだけじゃなく

・名称は「福祉会館」でいいの？

・まんがぱーくのように
   小中学生が放課後に集
   まれる場所

・若い人向け：10~30、40 代

・旧福祉会館は高齢の方が
   多く入りにくい

・中高生も使えるスペース

・中で何をやっているか
   わかりやすく（透明性）
・活動の見える化

・習い事
    →おじいちゃん先生

・公民館あるの？
　→カルチャー教室は？

ここが問題！

こんなことできないかな？！！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！ こんなことできないかな？！ こんなことできないかな？！ こんなことできないかな？！

こんなことできないかな？！

なぜこうなってるの？？

新庁舎・新福祉会館  全体として
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新庁舎 新福祉会館


